

Cespedesia

Boletín científico del Departamento del Valle del Cauca, Colombia.
Licencia del Ministerio de Comunicaciones N° 341

Registro N° 516 de Tarifa para Libros y Revistas
Permiso N° 341. Adpostal.

Vol. VII

Cali, julio - diciembre de 1978

Nos. 27-28

NOTAS DE LA DIRECCION

Los trabajos sobre temas científicos variados que se publican en esta entrega, suscitan una preocupación sobre lo limitado de los medios de difusión científica en Colombia. Muchas contribuciones valiosas no ven nunca la luz pública, desalentando a sus autores para nuevas pesquisas. Otras —como es el caso de la del I. A. Raúl Echeverry, “Plantas halófitas de El Espinal, Tolima”, que sale ahora después de 13 años de estar inédita— se hallan en los archivos de instituciones, aun de carácter docente, sin beneficio para el público ni estímulo para sus autores.

El mencionado trabajo se publica por la utilidad que tiene, no sólo para la región donde se hicieron las observaciones, sino para otras zonas de Colombia, con suelos salinos o salino-sódicos, como es el caso del Valle del Cauca.

Del mismo modo, la tesis de la señorita Martha Isabel Escobar y del doctor Jorge A. Aragón, sobre el efecto de la *Turnera ulmifolia* en el aparato genital de la ratona, abre una nueva posibilidad al uso de dicha planta, de amplia dispersión geográfica en la América intertropical.

Tiene cabida en esta entrega un comentario del doctor Ernesto Guhl sobre el mapa de la erosión de tierras en Colombia, publicado por el Instituto Nacional de Recursos Naturales INDERENA. Conocidos la solidez de los conocimientos geográficos del doctor Guhl —persona a quien es familiar palmo a palmo el territorio colombiano— y su enfoque sin compromisos personales ni institucionales, es de esperar que este trabajo sirva de estímulo a los científicos jóvenes para adentrarse en el estudio de la naturaleza colombiana, tan necesitada de análi-

sis, antes de que muchos de sus aspectos desaparezcan por la degradación que causa el hombre en el ambiente.

Como una respuesta a la inquietud manifestada al principio de esta nota, el Jardín Botánico del Valle "Juan María Céspedes", planea para 1979 constituir un fondo de publicaciones científicas, anexo a la revista "Cespedesia". Inicialmente este fondo se financiará mediante dos fuentes de ingreso, a saber: 1ª Las sumas que el Jardín Botánico del Valle recibirá de la Fundación Jardín Botánico "Guillermo Piñeres" de Cartagena, por asesoría para la organización y puesta en marcha de esa nueva entidad científica colombiana; y 2ª El producto de la venta del libro "Plantas útiles de Colombia", del doctor Enrique Pérez Arbeláez, que acaba de ser reimpresso a costa de los Jardines Botánicos de Bogotá, Medellín y el Valle, y de COLCIENCIAS.

El objeto del fondo es publicar obras de texto y trabajos varios sobre ciencias naturales, con particular referencia al medio colombiano.

En enero de 1979 se dará principio a los trabajos de organización y establecimiento del Jardín Botánico "Guillermo Piñeres", de Cartagena, en la reserva natural de Matute, distante 8 km. de la Ciudad Heroica y 2 km. de la cabecera de Turbaco. La organización del nuevo Jardín correrá a cargo de una Fundación, establecida con aportes de la señora María Jiménez de Piñeres, donante del terreno de Matute, y el Banco de la República. Los objetivos consisten en el estudio de la vegetación costeña, inicialmente en el sector comprendido entre los ríos Magdalena y Sinú, y luego desde la Guajira hasta el Urabá. Este será un nuevo punto de apoyo para el estudio de la Flora en una importante región del país. Felicitamos a la nueva entidad y le ofrecemos colaboración.

Esta entrega se publica mediante un subsidio del Fondo Colombiano de Investigaciones Científicas y Proyectos Especiales "Francisco José de Caldas", COLCIENCIAS, que se agradece.

Al final se corrige un error importante de las entregas 25-26.

LA DIRECCION.